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Protokoll der 
Jahreshauptversammlung 2018 

Statt-Auto Herdecke – Verein für anderes Mobilsein e.V. 
am 22.03.2018 
um 19.30 Uhr 

in der Geschäftsstelle des Vereins, 58313 Herdecke, Bergweg 50 
 
 
Teilnehmer: Michael Ronnefeldt (Versammlungsleitung) 

Hedda Kunert (Protokoll) 
   

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Tagesordnung: 
 

1. Beschluss über die Tagesordnung; Formalia; Begrüßung und Eröffnung der JHV 
2018 

2. Bericht über das Jahr 2017 (Mitgliederentwicklung, Nutzung der Fahrzeuge) (Ronne-
feldt) 

3. Finanzbericht (Ronnefeldt) 
4. Bericht des Kassenprüfers 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Wahlen der 3 Vorstandsmitglieder sowie des Kassenprüfers 
7. Ausblick 2018 
8. Verschiedenes 

 
 
 
TOP 1: Beschluss über die Tagesordnung, Formalia; 
Begrüßung und Eröffnung der JHV 2018 
 
Die JHV ist beschlussfähig. Die Einladung zur JHV ist rechtzeitig an die Vereinsmitglieder 
gegangen. Die vorgeschlagene Tagesordnung wird einstimmig angenommen. Herr Ronne-
feldt eröffnet und leitet die Versammlung. Frau Kunert führt Protokoll. Beide werden in diesen 
Funktionen einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 2: Bericht über das Jahr 2017 (Michael Ronnefeldt) 
 

• Mitgliederentwicklung: Am 31.12.2017 nutzten 60 Teilnehmer das Angebot von Statt-
Auto (gegenüber 53 am 31.12.2016). Bei unseren 4 Fahrzeugen sind das 15 Teil-
nehmer pro Fahrzeug. Die durchschnittliche Nutzerzahl betrug 56,92.  
 
Die Mitgliedersteigerung hat sich in den letzten Jahren verlangsamt. (Möglicherweise 
kommen durch die geplante Eröffnung des neuen Standortes Westender Weg in stei-
gendem Maße neue Nutzer hinzu.) 
 

• Nutzung der Fahrzeuge: Die Auslastung in Stunden/Tag/Fahrzeug betrug 5,92. 
 

• Besondere Ereignisse waren ein geringfügiger Unfall im Februar 2017 und etwa 1mal 
monatlich ein Knöllchen zu bearbeiten. 
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TOP 3: Finanzbericht zum 31.12.2017 (Michael Ronnefeldt) 
 

• Fahrtumsätze 2017:    € 24.525,-- 

• geschätzter Gewinn   € 2500,-- 
(ein deutlicher aber nicht besorgniserregender Rückgang gegenüber dem Vorjahr) 

• Kontostand am 31.12.2017:   € 23.772,94 

• Buchwert der 4 Vereinsautos:  € 16.219,-- 

• Mitgliedereinlagen:    € 14.825,-- 

• Vereinsvermögen:    € 25.167,-- 

 
 
TOP 4: Bericht des Kassenprüfers 
 
Der Kassenprüfer (Bernd Ligges) legt seinen Bericht über die Kassenprüfung, die er am 
17.03.2018 durchgeführt hat, vor und empfiehlt der Jahreshauptversammlung, den Vorstand 
zu entlasten. 
 
 

TOP 5: Entlastung des Vorstands 
 
Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 
 
 

TOP 6: Wahlen der 3 Vorstandsmitglieder und des Kassenprüfers 
 
Die Vorstandsmitglieder Michael Ronnefeldt, Claudia Rohland und Hedda Kunert stellen sich 
zur Wiederwahl. (Claudia Rohland, die verhindert war, hat mündlich und schriftlich ihre Be-
reitschaft zur Kandidatur und zur Vorstandsarbeit erklärt.) Kein anderer Anwesender stellt 
sich zur Wahl. 
 
Bei der Wahl der Vorstandsmitglieder enthalten sich die beiden Vorständler Michael Ronne-
feldt und Hedda Kunert. Die anderen Anwesenden stimmen einstimmig für ihre Wiederwahl 
sowie für die Wiederwahl von Claudia Rohland. 
 
 

TOP 7: Ausblick 2018 
 
Angestrebtes TN-Wachstum: 5%, d. h. 3 zusätzliche TN. Bei Einrichtung eines neuen Stan-
dortes am Westender Weg könnte ein neuer Nutzerkreis hinzugewonnen werden und die 
angestrebte Zahl neuer Teilnehmer auf ca.. 8 steigen. 
 
 
E-Bike: Bei der gegenwärtig relativ geringen Nutzung unserer Fahrzeuge ist Herr Ronnefeldt 
zurückhaltend, was die Anschaffung eines E-Bikes betrifft; denn es könnte weitere TN von 
der Nutzung der Fahrzeuge abhalten. Eher wäre es sinnvoll, ein Fahrzeug durch ein E-Bike 
zu ersetzen.  
 
Zukünftige Fahrzeugkäufe angesichts des Diesel-Skandals: Auch unseren Benzinern könnte 
irgendwann ein Fahrverbot aufgrund des CO2-Ausstoßes drohen. Da andererseits Elektro-
mobilität noch nicht praktisch nutzungsreif ist, überlegt Herr Ronnefeldt, bei Anschaffung des 
nächsten Fahrzeugs/der nächsten Fahrzeuge ein Fahrzeug mit Autogas zu erwerben, das 
als Brückentechnologie zum Elektromotor gilt. 
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Neuer Standort Westender Weg, Bereich Sonnen-Apotheke. Als Teil einer „Gesamtstrate-
gie“, bei der unsere Stellplätze eine offizielle Reservierung erhalten sollen, soll auch eines 
der 4 Fahrzeuge an den Westender Weg, Bereich Sonnen-Apotheke, verlegt werden (vorge-
sehen: der blaue Fabia, der jetzt auf dem Parkdeck steht). Dort wohnen bereits einige unse-
rer Nutzer, und neue könnten hinzugewonnen werden. 
 
Und für 2018 ist wieder ein Fahrrad-Repair-Café geplant. Herr Tom Seyfart, einer unserer 
Nutzer und Fahrradkundiger, hat angeboten, mit Rat und Tat und Werkzeug mitzumachen. 
 
 
Interne Projekte: 
 
Gewinnung weiterer TeilnehmerInnen zur Mitarbeit – wie? Herr Ronnefeldt schlägt folgendes 
vor: 
 
Vierteljährliche Vorstandssitzungen, zu denen die Nutzer eingeladen werden. Dabei Beisitzer 
schrittweise an die Vorstandsarbeit heranführen (vielleicht über eine Patenschaft Lust an 
Vorstandsarbeit entwickeln). 
 
Werbung in sozialen Medien (Facebook, Twitter etc.) könnte außerdem die Wahrnehmung 
von Statt-Auto Herdecke bei jüngeren Menschen verbreitern. Hierfür sucht der Vorstand Inte-
ressentInnen, die die Pflege der Statt-Auto-Auftritte betreuen. 
 
Tarife: Eventuell müssen unsere Zeit-/ und/oder Kilometer-Tarife angehoben werden. Ein 
Wochenende-JOKER-Tarif wurde vor zwei Monaten eingeführt (Nutzung zwischen Freitag 
mittag und Montag morgen; Pauschalpreise für die ersten 500 Kilometer; keine Zeitgebühr). 
Und das bisher unentgeltlich zu nutzende Ticket2000 könnte gebührenpflichtig werden. 
 
Elektronische Zugangssysteme: In Ostwestfalen nutzt eine CarSharing-Organisation Bord-
computer aus der Schweiz; und ein Besuch/Kontakt würde sich empfehlen, um die Bord-
computer zu sehen und die Erfahrungen damit zu erfragen. 
 
Zukünftige Fahrzeugkäufe: Ohne spürbare Auslastungssteigerung nicht geplant 
 
Ende der Versammlung:  
Die Versammlung endet um 20.30 Uhr. Der Versammlungsleiter erklärt die Jahreshauptver-
sammlung für beendet. 
 
 
______________________________________  ________________________________ 
 
Versammlungsleiter: Michael Ronnefeldt  Protokollantin: Hedda Kunert 

 


